

**Procès-verbal de la 93^{ème} Assemblée Générale des délégués de Ski Romand
du samedi 10 juin 2023 à 14h30 à Nyon**

A 14h30, Théophile Cuche, président de Ski Romand, ouvre la séance et remercie chaleureusement le ski-club Nyon pour son accueil et l'organisation de la fête du ski.

Pierre Girard, Président du SC Nyon, souhaite la bienvenue à tous et nous rapporte un cours historique du Ski-Club Nyon et de son développement.

M. Alexandre Démétriadès, Municipal, délégué des sports et manifestations de la ville de Nyon, accueille avec joie Ski Romand et les membres des ski-clubs romands. Il salue également le travail du SC Nyon pour la région et l'importance du sport et des associations sportives pour la communauté.

Les ski-clubs ont été convoqués le 25 avril 2023. Théophile Cuche accueille tous les ski-clubs présents, ainsi que les sponsors et partenaires. Il souhaite également la bienvenue aux membres du comité présents.

1. Liste des présences :

- **Délégués :**

La liste des présences permet de dénombrer 23 ski-clubs et fait état de 117 voix, soit une majorité à 59 voix.

- **Comité Ski Romand :**

Théophile Cuche (TC), Sébastien Cala (SC), Sébastien Reymond (SR), Robin Chaperon (RC), Claude Borgeaud (CIB), Gilbert Gonet (GG), Grégoire Marguet (GM), Joan Aymon (JA), AFSS - Stéphane Gaillard (SG).

- **Excusés :**

- Comité SROM, Stéphane Aubort
- Swiss-Ski, Urs Lehman, Claude-Alain Schmidhalter, Sacha Giger, Patricia Moser.
- Ski Valais, Martine Héritier
- Giron Jurassien, Didier Cuche
- GSS, Christophe Barman
- Magic Pass Coopération, Pierre Besson
- Fonds du Sport Vaudois, Yvan Henzer, Stéphane Maure
- SEPS, Florian Etter, Julien Echenard
- Service du Sport Fribourg, Benoît Gisler
- Co de la Gruyère Bulle – Bernard Wicky
- TLML, Jean-Marc Udriot
- Interprofession Vacherin /Gruyère, M. Guillaume Berset
- Dixit, Frédéric Koehn
- Municipalité du Chenit
- Ski-Club St Martin, Bruno Maillard
- Ski-Club Puidoux, Yann Gilliéron
- Ski-Club Lavey-Village, Patrick Zeiter

- Ski-Club Gryon Mickael Bron
- Ski-Club Vallorbe, Kevin Goy
- Ski-Club Les Goupils, Rémy Fischer

2. Nomination des scrutateurs

Théophile Cuche désigne deux scrutateurs : le ski-club Sportif Le Mouret et le ski-club Rougemont

3. Approbation du PV de l'AG du 11 juin 2022

Le PV a été envoyé par email le 28 juin 2022 à tous les Présidents de clubs et est publié sur le site Internet. Aucune remarque n'est faite à ce sujet. Il est soumis au vote.

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale du 11 juin 2022 est accepté à l'unanimité

4. Rapport d'activité général

Par Théophile Cuche

Quelques chiffres :

L'année dernière a été marquée par des conditions météorologiques difficiles avec la fermeture des glaciers. Il a fallu s'adapter et devenir imaginatif sur des pistes très occupées.

Par exemple, les freestylers ont fait peu de ski, mais le bag est arrivé juste à temps pour permettre aux équipes de s'entraîner quand même.

Les hivers deviennent également difficiles et il faut gérer les courses avec les stations ouvertes le mieux possible. Dans le futur, il faudra certainement revoir le calendrier des courses et prolonger la saison.

Cette année fût une année de championnat du monde avec deux médailles pour Mathilde Gremaud et Fanny Smith.

Les CRP gagnent en intérêt et grandissent. Ils créent un bel épanouissement sportif. D'ailleurs un grand merci à M. Anner et Mme Maurer, ici présents, pour leur engagement dans le projet.

Swiss-Ski a lancé un groupe de travail pour favoriser l'accès aux femmes dans le monde des sports de neige. Un Get-Together a eu lieu fin septembre à Berne et a regroupé près de 80 femmes issues des différents secteurs, que ce soit des fonctionnaires, entraîneurs, athlètes ou membres du Présidium. Des objectifs pour une meilleure équité ont été mis en place et d'autres rencontres et groupes de travail devraient avoir lieu.

Cette année, Ski Romand a aussi augmenté sa présence visuelle avec un nouveau site internet et des publications régulières sur les réseaux sociaux, en mettant ainsi en valeur les sponsors et partenaires.

Au vu de la conjoncture actuelle, les cotisations des athlètes ont été ajustées pour les alpins et freestylers. Les cotisations des fondeurs avaient été augmentées l'année dernière.

L'objectif principal pour les années à venir est de chercher des sponsors afin d'augmenter les revenus pour continuer à progresser et offrir de la qualité. Dans cette idée, un tournoi de charité de golf sera organisé en 2024.

Au niveau infrastructures, le centre nordique Im Fang a créé du snow farming l'hiver dernier, ce qui a permis à la station d'organiser des entraînements en début de saison ainsi que la première course de la saison. Malheureusement, ce projet ne pourra pas se renouveler la saison à venir, faute de budget.

TC tient à remercier les remontées mécaniques qui ouvrent leurs pistes au sport de compétition.

Suite à la diminution des membres, Swiss-Ski et les associations régionales travaillent ensemble pour essayer de garder les membres actifs, voir les augmenter. TC rappelle le système de solidarité expliqué lors de la séance des Présidents de novembre dernier et rappelle les ski-clubs l'importance de demander l'adhésion à Swiss-Ski par leurs membres.

Nouvelles de Swiss-Ski par Sébastien Reymond :

Il y a une nouvelle direction opérationnelle tricéphale à Swiss-Ski : Walter Reusser, CEO Sport, Diego Züger, CEO Commercial et Claudia Lämml, COO & CFO.

Pour la première fois, la Swiss-Ski Night by Sunrise a eu lieu ce printemps. Durant cette soirée de gala, sept « Awards » ont été décernés. Deux personnes de Ski Romand ont reçu ce précieux prix : Florence Koehn pour le « Hidden Hero Award » et Alexis Monney pour le « Rookie Award ». Toutes nos félicitations !

Sport Vaud :

Théophile Cuche rappelle l'initiative de Sport Vaud « 100 millions pour le sport vaudois » qui a récolté plus de 24'000 signatures. Sébastien Cala, représentant de Sport Vaud, nous fait un point de situation : le Conseil d'État doit décider si ils vont faire un contre-projet à cette initiative. Suite à une enquête faite auprès des associations et clubs vaudois, les besoins s'élèveraient à 100 millions pour les investissements et à 45 millions pour le fonctionnement. Le dossier devrait se terminer en 2024-2025, sauf en cas de contre-projet où il faudra compter une année de plus.

Jeunesse et Sport :

Jeunesse et Sport a mis en place une nouvelle base de données. TC demande aux clubs d'être très vigilants lors de la saisie des données. Aucun doublon d'athlète ne peut être accepté. JS pourrait mettre des sanctions dans les années à venir. SROM a récemment déjà reçu un avertissement à ce sujet.

Dates à retenir :

- 16 novembre 2023 séance des Présidents à la Vallée-de-Joux.
- 15 juin prochaine AG et Fête du Ski à Châtel-St-Denis.

Remerciements :

TC remercie les DTs, les clubs, et les bénévoles pour leur travail et engagement. Un cours de perfectionnement DT a été organisé début novembre 2022 à Zinal et fût très apprécié. Il est à réitérer.

Ressources Humaines :

Joan Aymon, chef alpin, quitte ses fonctions après 12 ans chez Ski Romand. TC le remercie pour son dévouement durant toutes ces années.

Eliot Arnold, entraîneur alpin, a également arrêté fin avril. Nous continuerons à employer ses connaissances pour certains services.

Fabien Nahum reprend le lead en tant qu'entraîneur alpin principal. Il sera assisté par Marco Reymond dès la mi-septembre.

Afin de répondre aux besoins croissants des CRPs, Vincent Thomet, entraîneur de condition physique, a été engagé à 30% pour soutenir Anaïs Collomb et dédoubler certaines séances de condition physique.

Swiss-Ski a remis l'Épingle d'Argent à deux Présidents de clubs qui ont effectué un énorme travail durant les 10 dernières années au moins. Ces épingles seront remises lors de la fête du ski le soir-même. Il s'agit de Bertrand Croisier, Président du ski-club Les Diablerets pendant 22 ans et organisateur de plusieurs événements d'envergures, ainsi que de Dominique Rochat, Président du ski-club la Vallée-de-Joux pendant 9 ans et ayant notamment dirigé le site des JOJ de la Vallée-de-Joux. Merci à eux pour leur engagement en faveur de la jeunesse romande.

Un immense merci à nos partenaires et sponsors sans qui nous ne pourrions faire notre travail et soutenir les sports de neige dans nos régions.

Merci également aux entraîneurs et autres employés de Ski Romand qui contribuent au succès de Ski Romand.

Nous avons de beaux sports et nous attendons la saison 23-24 avec impatience – vive Ski Romand !

5. Rapport des chefs de secteur

Les rapport Freestyle, Alpin, Fond, Biatlon, Saut, Populaire et Délégués Techniques peuvent être consultés sur notre site internet :

<https://ski-romand.ch/organisation/>

6. Rapport du caissier

Robin Chaperon remercie Florence Koehn, pour avoir laissé des comptes clairs et sains. Il présente les comptes 2022-2023 pour son premier mandat en tant que trésorier.

Actif du bilan : CHF 774'614,56

Nous avons de bons débiteurs en général.

Passif du bilan : CHF 774'614,56

Qui comprend les créanciers et l'équipe West pour qui nous gérons la comptabilité. Le bénéfice reporté de l'équipe West est reporté dans un compte séparé.

Nous avons donc un bénéfice final de CHF 20'023,10

Le bilan se monte à CHF 774'614,56 milles francs.

Comptes de résultats :

Les revenus sont relativement stables de la part des sponsors, partenaires et comité de soutien.

Il y a les divers subsides du Fonds du sport vaudois (par exemple soutien CRP, soutien à la structure en général), le Fonds du sport Fribourgeois ainsi qu'un petit support de GSS. Swiss-Ski qui base son soutien selon le nombre de membres, les athlètes cadres, les CRP et autres petits revenus. Et évidemment, les cotisations des ski-clubs.

Le total des produits s'élève à CHF 1'180'592,38 sans frais d'athlètes et de CHF 1'690'228.35 avec frais d'athlètes.

Ski Romand est une structure importante et conséquente à gérer avec un budget à 1,7 millions.

Il y a une légère augmentation des charges pour les structures techniques (bus, entretien, essence, tenues, hôtels) en grosse partie due à l'augmentation générale des coûts.

Nous avons également augmenté le budget pour la mise à jour du site internet et des projets liés à nos sponsors.

Les charges salariales ont aussi augmenté pour l'administration avec la création du poste communication.

Nous arrivons à un total de charge de CHF 1'160'569,28 sans frais d'athlètes et de CHF 1'670'205,25 avec frais d'athlètes.

Nous générons donc un bénéfice CHF 20'023,10, résultat similaire à l'année dernière.

7. Rapport des vérificateurs de comptes

Le rapport des vérificateurs des comptes est lu par Dougald Whyte, vérificateur et président du SC Villars-sur-Ollon. La vérification des comptes a été faite le 8 juin 2022 dans les bureaux de Ski Romand avec Julie Biemann, trésorière du SC La Berra. Les vérificateurs recommandent l'acceptation des comptes tels que présentés.

Les comptes 2022-2023 sont acceptés à l'unanimité

8. Fixation des cotisations 2023-2024

Les cotisations restent inchangées à CHF 13.- / membre. (Swiss-Ski)

Les cotisations 23-24 sont acceptées à l'unanimité

9. Approbation du budget 2023-2024

Robin Chaperon présente le budget pour la saison prochaine.

Le budget pour la saison à venir n'est pas très différent de la saison précédente.

Les produits pour la saison prochaine restent similaires. Sauf pour une donation exceptionnelle du canton de Fribourg qui n'est pas attendue cette année et à une adaptation des cotisations athlètes.

Les charges montrent une légère augmentation, due en partie à la renaissance du groupe Alpin OJ C et du freestyle. Au niveau du CRP, nous avons également une augmentation de la charge salariale avec l'engagement de Vincent Thomet, entraîneur Condition physique à 30%.

Aucune modification au niveau des infrastructures et des bus n'a été faite.

Les revenus sont budgétés avec une légère diminution pour CHF 1'115'800.- et CHF 1'625'800.- avec les frais d'athlètes.

Les charges totalisent CHF 1'114'350.-, CHF 1'624'350.- avec les frais d'athlètes.

Le résultat budgété est de CHF 1'450.- en bénéfice

L'audience n'a pas de question ou remarque.

Le budget 2023-2024 est accepté à l'unanimité.

10. Nomination des vérificateurs des comptes et du suppléant

1^{er} vérificateur : Julie Bielman, SC La Berra-Trevaux-La Roche

2^{ème} vérificateur : Serge Gétatz / successeur ou trésorier, SC Alpina Château-d'Oex

1^{er} suppléant : Pierre Girard, SC Nyon

Les vérificateurs sont acceptés à l'unanimité.

11. Comité

Proposition du comité 2023-2024 :

Avec le départ de Joan Aymon qui sort du comité au 30 juin 2023 en terminant ses activités de chef alpin, Le comité suivant est proposé pour la saison 2023-2024 :

Théophile Cuche, Président et représentant de la NLZ au conseil de fondation et aux différents comités exécutifs de la NLZ.

Sébastien Reymond, Vice-président

Sébastien Cala, Vice-président et Chef saut / combiné nordique

Stéphane Gaillard, Représentant de l'AFSS

Christophe Barman, Représentant de la GSS

Robin Chaperon, Trésorier

Yves Lanquetin, Chef fond

Gilles Chofflon, Chef alpin et responsable calendrier

Grégoire Marguet, Chef freestyle et représentant du comité exécutif de la NLZ freestyle

Gilbert Gonet, Chef biathlon

Pascal Jaton, Responsable populaire

Claude Borgeaud, Responsable évènements

Stéphane Aubort, Responsable bus

Sébastien Dumusque, Responsable DT

Le comité est accepté, tel que proposé, à l'unanimité.

12. Attribution des championnats de l'Association

Dates des Championnats romands 2023-2024 :

Alpin – à définir dans la séance des responsables techniques

Fond – les organisateurs ont été définis, les dates restent à confirmer

Freestyle – 23-24 mars à Leysin.

Biathlon – 9-10 décembre 2023, Coupe Suisse Elite à Prémamanon (F) et 3-4 février 2024, Coupe Suisse au Col des Mosses.

13. Attribution de la prochaine Assemblée Générale

Le ski-club Châtel-St-Denis accepte l'organisation de l'Assemblée générale 2024 aura lieu le samedi **15 juin 2024** à Châtel-St-Denis. Merci à eux !

14. Répartition des fonds COVID restant pour les clubs vaudois

Théophile rappelle que Ski Romand a reçu CHF 146'900.- de la part du Fonds du Sport Vaudois et de l'État de Vaud pour venir en aide aux ski-clubs vaudois.

CHF 103'522,63 ont été redistribués aux ski-clubs en 2020-2022, selon une clé de répartition acceptée en assemblée générale de 2021. Il restait un solde de CHF 43'000.- et une nouvelle clé de répartition a été approuvée lors de l'AG 2022. Ce solde a maintenant été distribués aux ski-clubs ayant fait la demande et remplissant les critères de répartition. Le solde de CHF 367.- sera versé sur le compte courant de Ski Romand après déduction des frais bancaires.

Nous remercions l'Etat de Vaud et le Fonds du sport vaudois pour ce soutien spécial.

15. Propositions individuelles

Aucune proposition individuelle n'est à reporter.

16. Divers

Serge Gétaz, SC Alpina Château-d'Oex, annonce son retrait en tant que Président du ski-club et annonce que M. Michel Reichenbach reprendra la présidence du club. Le changement officiel aura lieu lors de leur AG en juin 2023.

Florence Koehn donne quelques nouvelles de Swiss-Ski et de la NLZ :

Swiss-Ski :

Ce fût l'une des plus belles années avec de très bons résultats. Swiss-Ski peut remercier les athlètes, et les nombreuses personnes qui les entourent. Mais également les ski-clubs qui propose de belles activités et structures aux amoureux des sports de neige. Il y a une belle dynamique au sein de Swiss-Ski, mais il faut la base et les structures entre-deux pour atteindre de bon niveau. Merci à tous pour votre engagement !

Swiss-Ski est une grande organisation. Comme l'a mentionné Sébastien Reymond, il y a une nouvelle direction qui soutient Urs Lehmann et le Présidium.

Guri Knotten est à la tête du secteur nordique à Swiss-Ski et elle apprécie le travail d'équipe qui s'est développé en Romandie entre Ski Valais, le Giron Jurassien et Ski Romand. Elle apporte également de nouvelles idées et des sujets importants à aborder à tous niveaux.

Ski Valais a également eu des changements au sein de son comité directeur avec Marine Héritier qui a repris la direction. Les athlètes de Ski Valais viennent également s'entraîner sur le bag de Leysin et nous espérons qu'une belle collaboration se créera dans cette discipline aussi.

NLZ – Brigue :

En nordique, il y a une belle synergie entre les régions, soit Ski Romand, Ski Valais et le Giron Jurassien, comme susmentionné.

En freestyle, la section se construit dans la bonne direction. La proximité du Leysin Big Air Bag aide également à développer la structure de Brigue.

Sébastien Cala - Sport Vaud :

Rappel aux clubs vaudois : un bénéfice des fonds d'utilité public est réservé au sport. Ce fonds est destiné aux clubs vaudois qui ont des projets d'organiser de grosses manifestations. Les demandes se font auprès du SEPS du canton de Vaud.

Pas d'autre point à relever, la séance se termine en remerciant chaleureusement toutes les personnes présentes.

Clôture de l'assemblée générale 2023 à 17h20.